

POUR PUBLICATION IMMÉDIATE : 8 February 2022

Contacter :

Brynne Campbell
Communications & Content Manager
Figurr Architects Collective
bcampbell@figurr.ca
(613) 695-6122

Le nouveau centre culturel de Mani-utenam présentera la culture et l'art traditionnels innus.

Montreal, Canada, 2022 – 02 – 08 - Figurr collectif d'architectes et Ashini Consultants ont obtenu le mandat de concevoir et de construire un nouveau centre culturel « Tshissenitamun Mitschuap » à Mani-utenam, au Québec. « Tshissenitamun Mitschuap », qui signifie « maison du savoir » en innu, reflète la vocation du bâtiment : un espace de diffusion et de promotion de la culture et de l'art innus. Ce projet très attendu représente une étape importante pour la communauté des Premières Nations sur la voie de la guérison et de la réconciliation. Hydro Québec soutient financièrement la construction de ce projet en signe de réconciliation. L'annonce a été faite par le Conseil des Innus TakuaiKAN Uashat mak Mani-Utenam (ITUM) le 30 septembre, dans le cadre de la commémoration de la communauté pour la première Journée nationale de la vérité et de la réconciliation.

Le centre culturel sera l'occasion de mettre en valeur les talents artistiques des communautés innues et des Premières Nations. Mani-utenam est bien connue pour sa communauté artistique. De nombreux artistes, écrivains et musiciens de premier plan ont commencé leur carrière ici. Le site de l'autre côté du centre culturel accueille également l'un des plus grands festivals annuels de musique autochtone en Amérique du Nord, le Festival Innu Nikamu.

Le projet de 1 060 m² offrira des installations modernes et personnalisées permettant aux artistes et aux aînés de partager leurs connaissances et savoir-faire traditionnels avec la jeune génération, assurant ainsi le maintien et la transmission de la culture innue. La conception comprend un grand auditorium et un espace événementiel, des salles polyvalentes, une bibliothèque, des bureaux, des salles de musique et des studios d'artistes. Figurr et Ashini travaillent en étroite collaboration avec la communauté et le ITUM pour intégrer la culture et l'art traditionnels innus dans la façade du bâtiment. La conception du centre culturel tirera parti du paysage naturel et des vues dynamiques du fleuve Saint-Laurent. Une partie du mandat du projet est de considérer l'efficacité énergétique et d'intégrer les principes de conception durable. L'occupation est prévue pour 2023.

FIG. 1
3550, Saint-Antoine O.
Montréal, Québec
H4C 1A9
T 514 861-5122

FIG. 2
190 Somerset St. West
Suite 206
Ottawa ON K2P 0J4
T 613 695-6122

À propos de Figurr collectif d'architectes

Figurr collectif d'architectes est une firme primée avec des bureaux à Montréal et à Ottawa. Initialement fondée en 1989 par Rick Rubin et Stephen Rotman, ils dirigent maintenant la firme aux côtés de Bruno Morin, Pascale Tétrault et Roberto Campos. L'équipe est composée de quelque 45 architectes, designers, techniciens et autres professionnels. Figurr collectif d'architectes dessert des clients locaux, nationaux et internationaux des secteurs corporatifs, résidentiels à logements multiples, de l'aviation et institutionnels et de nombreuses communautés des Premières Nations partout au Canada.

À propos de Ashini Consultants

Ashini Consultants est la plus importante firme d'ingénierie autochtone dans l'Est du Canada, qui se consacre à mieux servir les communautés des Premières Nations, entre autres clients. Depuis 2012, Ashini propose des solutions d'ingénierie complètes, y compris l'ingénierie civile, structurelle, mécanique et électrique et la gestion générale de projets. Dirigée par Marie St-Gelais, ingénieure innue, l'équipe constituée de plus de 20 professionnels concentre ses activités autour de la conception (préparation de plans et de devis), de la surveillance de chantier et de la gestion de projets de construction dans les domaines des infrastructures du bâtiment, du génie municipal, industriel et minier. Ancrée dans la communauté innue de Pessamit et implantée dans plus de deux autres communautés des Premières Nations, Ashini, qui signifie « roc » en langue innue, connaît bien les défis auxquels font face les communautés lors de projets de construction.

Apprenez-en plus sur les annonces du projet ici :

<https://lenord-cotier.com/2021/09/09/un-centre-culturel-en-lhonneur-des-survivants-de-pensionnats-verra-le-jour-a-mani-utenam/>

<https://www.lapresse.ca/actualites/2021-09-11/reconciliation-avec-les-premieres-nations/hydro-quebec-financera-la-construction-d-un-centre-culturel-innu.php>

<https://macotenord.com/itum-apprecie-la-main-tendue-de-la-pdg-dhydro-quebec/>